

IMPRESIONES

La ahorcada

Una tragedia del amor, del buen amor, viene arrebojada en una breve noticia del Sejo. Una mujer enloquecida por la muerte de su marido se ahorcó...

Mil dramas se esconden, como topas en la tierra, en la actualidad vertiginosa, cruel y olvidadiza. Grandes caracteres morales viven dentro del anonimato de un mundo de luto o de unas pobres ropitas aldeanas...

Y esa mujer que no sabe de la piedad de la pistola, de que habló Amado Nervo, ni de la rápida eficacia del veneno, tomó una cuerda, roncal de los bueyes de labor o gavilla del esquilmo de los montes...

Deporte y cultura

Hoy se juega en el campo de Riazor un partido interesante. Las agencias internacionales piden a sus corresponsales en la Coruña que telegrafen a París y Londres el resultado y lance del encuentro...

Limitémonos sólo, no a recomendar al público coruñés, que esperamos que no necesite, una conducta de correcta hospitalidad para el equipo americano, sino a ponderar, en términos generales, la virtud de esa tolerancia en todas las luchas de la vida...

El deporte es todo lo contrario del salvajismo, y una consecuencia de la civilización. A medida que el hombre se hace más civilizado, su trabajo es menos brutal, más fino y delicado...

Nuestro padre Adán no necesitó del deporte, sino del descanso, porque su vida era de un trabajo corporal constante. El estudiante de una universidad inglesa del día, cultivaba tanto el deporte como la especulación, para redimirse del sedentarismo y de la monotonía intelectual...

Esto hacían en sus días de gloria los griegos, que fueron el pueblo más civilizado, relativamente, de la historia. El deporte, es, pues, un signo de cultura y de perfección humana. Quien no sabe practicarle con la alegría y la serenidad que le son propias, es porque no ha llegado todavía a la madurez de la ciudadanía y al equilibrio de los sentimientos que señalan la llegada de un pueblo a la altura de la civilización de su época...

Por desgracia, en muchos sitios de España (recuérdense las disposiciones recientes del gobernador de Vizcaya) y de futura de ella el deporte se convierte frecuentemente en una contienda rural, semejante a las reyertas entre los mozos de dos parroquias rivales.

Una de las notas más urbanas de la Coruña es la de no incurrir nunca en esas lamentables abdicaciones.

EN EL PALACIO MUNICIPAL

Constitución del nuevo Ayuntamiento

Ayer tarde quedó constituida la nueva Corporación municipal con los señores nombrados el miércoles por el gobernador civil, sin más excepción, que la de don José Piñero, que renunció su puesto. Comenzó la sesión del pleno a las seis y media, presidiendo el señor Vila.

En los sillones concejales estaban 9 regidores, y entre ellos todos los designados anteaño. El secretario leyó un oficio del gobernador civil admitiendo la dimisión a los concejales que en nuestro número último reseñamos y nombrando a quienes han de sustituirlos y acto seguido se procedió a elegir el alcalde.

Por 29 votos, o sea, por unanimidad, resultó elegido don Manuel Casas, a quien el señor Vila hizo entrega del bastón reglamentario y cedió la presidencia, señalándole en el desempeño del cargo todos los éxitos que la Coruña ansa y merece.

Seguidamente se efectuó la votación de los tenientes de Alcalde, Jurados y comisiones, todo ello sin la menor discrepancia, dando el resultado siguiente: Tenientes de alcalde: primero, don Antonio Fernández López; segundo, don Eduardo Vila; tercero don Manuel Sanjurjo; cuarto, don Valentín García Lavilla; quinto, don Francisco García Lamas; sexto, don Rafael Pérez Barreiro; séptimo don Faustino Domínguez de la Cámara y octavo, don Eduardo Carré Aldao.

Beneficiencia y Estadística.—Sres. Fernández López, López Riobó, García Lamas, Becansca Casares, Hernández del Valle, García Baquero y Sría. Buján. Obras.—Sres. Vila, Becansca Casares, Pérez Girera, Castro Gómez, Feal y Obaniza. Hacienda.—Sres. Sanjurjo Suárez, Marloré, Fernández López, Sanjurjo Camino, García Lamas, García Crespo y Romay.

Aguas y alumbrado.—Sres. García Lavilla, Romay, Castro Gómez, Santamarina y Rey Méndez. Policía y cementerios.—Sres. García Lamas, Hernández del Valle, Lozano, Sánchez Regueira, Sanjurjo Camino, Domínguez de la Cámara y Carré. Instrucción Pública.—Sres. Pérez Barreiro, Ves, Sría. Buján, Lozano, López Riobó y Pérez Girera.

Comisión que ha de entender en todo lo relativo al proyecto de Bolsa de contratación de pescado.—Sres. Becansca Casares, Sanjurjo Suárez y Sanjurjo Camino. Representación del Ayuntamiento en la Comisión mixta administrativa del Teatro Rosalía Castro.—Sres. Sanjurjo Camino, López Riobó, Fernández López, Domínguez de la Cámara y Pérez Girera.

Representación del Ayuntamiento en la Junta de fomento y mejora de las casas baratas.—Sres. Vila y Becansca Casares. Representación del Ayuntamiento en la Junta local de Emigración.—Sr. Santamarina. Representación del Ayuntamiento en la Junta Provincial de primera enseñanza.—Sría. Buján de Castro y Sres. Ves y Sanjurjo Camino.

Representación del Ayuntamiento en la Junta local de primera enseñanza.—Sres. Sanjurjo Camino y Lozano Araujo. Compañero de la Obra Pía de Huérfanos fundada por D. Antonio Álvarez de Castro.—Sr. Fernández López. Representante del Ayuntamiento en la Junta administrativa del Montepío de em-

INTERESES REGIONALES

LA VENTA DEL GANADO

Días pasados una comisión de tratantes de ganado que ejercen su industria en esta provincia visitaron al gobernador civil señor Barón para pedirle la derogación de la disposición gubernativa, dudosa por el gobernador anterior, señor López Pozas, relativa a la venta del ganado en ferias.

Prohíbe terminantemente aquella disposición la venta del ganado en las casas, con multas para el comprador y el vendedor que infringiesen la prohibición. La compraventa de ganado había de hacerse pues, en feria, después de la pesada en la báscula oficial.

Esta disposición es justa y está de acuerdo con la conveniencia de los legítimos intereses del labrador. La venta en el establo hecha a ojo por el chalan es un engaño para el labrador, que no sabe en el momento en que van a vender, cuáles son los precios del día en las grandes plazas consumidoras.

Contra esa petición de un grupo de tratantes, otro grupo no menos caracterizado se opone a la derogación de la disposición citada y pide, en cambio, que se estimule a las demás provincias gallegas para que la medida, hoy sólo en vigor en la provincia de la Coruña, se generalice y extienda a las demás provincias gallegas.

Es altamente interesante el vigor severo de esta disposición. Es más: nosotros opinamos que aún sin la instalación de básculas sería conveniente la venta en ferias, ya que la feria puede establecerse por su concurrencia precios típicos y da a las ventas una publicidad que es una garantía; en tanto que la venta en las casas es el modo más aporoso para comprar con sorpresa y para que sean los compradores quienes pongan el precio.

LA AMBICION ROMPE EL SACO

Hace ya bastante tiempo que una pobre, vecina del barrio de Lama, das Oueidas, de la villa de Chantada, se hallaba postrada en cama, siendo socorrida y asistida por las Concomerías de San Vicente de Paul en la forma en que los señores de tan benéfica institución, saben hacerlo. Pero, siendo muchos los socorridos y escasos los ingresos con que cuenta la asociación, determinó ésta, de acuerdo con el párroco, asilar a la enferma en un establecimiento benéfico.

Conseguido ya el ingreso, corrió la voz por el pueblo de que Sabina— así se llamaba la enferma—era poseedora de un magnífico collar de perlas, que enseñaba gustosa y complacida a cuantos iban a visitarla, más con objeto de admirar la preciosa alhaja, que con el de cumplir una obra de misericordia, y muy pronto, la fantasía popular hizo subir el precio del collar a una porción de miles de pesetas.

Súpose también, que un canónigo, pariente muy cercano de la enferma acababa de fallecer, siendo ella la única heredera. Súpose además que el canónigo dejaba una regular fortuna.

Como somos hijos de la muerte, Sabina hizo testamento a favor del sueldo y caritativo amigo, que cumplió su oferta lo mejor que fué posible, hasta hace unos días en que la enferma dejó de padecer. Una vez muerta y enterrada pomposamente la infelicitada, tomó posesión de la herencia el fantasma heredero, advirtiéndolo con asombro que sólo heredaba el incomparable tesoro de haber hecho varias obras de caridad porque resultó que el célebre collar era falso y también el canónigo, descubriéndose que el pariente no tenía tal dignidad ni tampoco una peseta; pero sí que se apellidaba Canónigo.

DEL FERROL

Esta tarde se celebró en el teatro Joffe el anunciado mitin de propaganda ferroviaria. La sala hallábase concurridísima. Presidió el acto José Romado, en representación de las sociedades obreras.

Hablaron José Gómez Otero, secretario de la sección de Vigo; Carmen, vocal del Consejo Superior Ferroviario; y Trifón Gómez, secretario general del Instituto Ferroviario.

Todos los oradores solicitaron el concurso, no sólo de los obreros ferroviarios de la línea Ferrol-Betanzos, sino de los trabajadores en general. Declararon también que con los proyectos de la Compañía del Norte, los ferroviarios se juegan la carta más importante de su profesión.

El acto se desarrolló en medio del mayor orden. El Corresponsal.

Un mitin de ferroviarios (POR TELÉFONO) Ferrol, 11 (21'30). Esta tarde se celebró en el teatro Joffe el anunciado mitin de propaganda ferroviaria. La sala hallábase concurridísima.

UNA FIESTA SIMPATICA

"Tierras Argentinas"

Ayer se celebró en el teatro Linares Rivas la anunciada función de homenaje a la República Argentina. El público era numeroso. Los palcos principales estaban engalanados con las banderas argentina y española, y la boca del escenario decorada con un escudo de España.

Presidieron la velada el gobernador civil señor Barón, el capitán general interino señor López Pozas y el Cuerpo Consular en pleno. Asistieron también los equipos del Boca Juniors y la directiva del R. Club Deportivo.

CRONICA JUDICIAL

Hasta un libro de misa!

Es José María Pérez un hombre terrible en lo que respecta a la propiedad ajena. Hace tiempo que le tiene declarada la guerra, sin dudar por participar de las feonías de Proudhon, y no respeta nada que no sea suyo. Por eso ya ha sido condenado dos veces por esta Audiencia.

Yer volvió a sentarse en el banquillo de los acusados para responder de un nuevo hurto. Lo realizó la tarde del 23 de Mayo del año pasado en la casa de la vecina de Trazo (el sa de Buján) María María. Una manilla, un par de medias, cuatro pañuelos de seda, dos del cuello, una toquilla, una pañoleta, tres pañuelos de bolsillo, dos manteles, una funda de almohada, una chaqueta y hasta un libro de misa. ¿Será para regalárselo a su novia?

El Director General de Sanidad

A causa de un enfriamiento que sufre, ayer no abandonó las habitaciones que ocupa en el Sanatorio Marítimo de Oza el director general de Sanidad D. Francisco Murillo. Por esta causa se aplazó el banquete que debía celebrarse anoche en el Rosalío Alfonso.

Mañana a mediodía irá la corporación municipal a depositar una corona en el monumento a Curros Enríquez. Asistirá al acto los niños de las escuelas públicas y la banda municipal.

Homenaje a Curros Enríquez

Mañana a mediodía irá la corporación municipal a depositar una corona en el monumento a Curros Enríquez. Asistirá al acto los niños de las escuelas públicas y la banda municipal.

Vista de una causa por asesinato

Anteaño se vió en la Audiencia de Lugo, una causa procedente del Juzgado de Fonsagrada contra José López Méndez, por asesinato. El hecho es como sigue: El procesado, huérfano de padre a los diez años, continuó viviendo en su madre, la que al poco tiempo de quedar viuda, entabló relaciones con un vecino, con el que llegó a hacer vida marital.

El procesado, huérfano de padre a los diez años, continuó viviendo en su madre, la que al poco tiempo de quedar viuda, entabló relaciones con un vecino, con el que llegó a hacer vida marital. Esta actitud de la viuda, exasperó a su hijo hasta el extremo de que éste llegó a llamarle la atención, máxime teniendo en cuenta que el amante de su madre le había con frecuencia víctima de sus iras y mal humor.

EL TIEMPO

Signe el Nordeste azotando sin piedad a los transeúntes. Ayer señaló el termómetro 14 por 68 grados; el ciclo se mantuvo en una nube y el barómetro bajó de 769.9 a 768.3 milímetros.

UNA FIESTA REGIONAL

«Cántigas e agarimos»

El domingo llegará a la Coruña el coro santigués «Cántigas e agarimos». Será el mismo domingo un festival gallego en el Teatro Rosalía Castro. En esa velada se estrenará la obra «A lenda do Monte Longo».

Notas de Sport

Llegó el gran día. Esta tarde se congregará la afición gallega en el campo de Riazor con objeto de presenciar el primer de los grandes encuentros concertados entre el «Boca Juniors» y nuestro «Real Club Deportivo».

De Betanzos, Ferrol, Lugo, Santiago, Pontevedra y otras poblaciones gallegas, han llegado numerosos forasteros ávidos de presenciar las emocionantes luchas hispano-argentinas.

El partido empezará a las cuatro en punto de la tarde. El comercio cerrará para que la dependencia pueda asistir a un partido respondiendo así a la petición formulada por la Patronato de la Cámara de Comercio.

EL ORZÁN se vende en Madrid en el kiosco de LAS CALATRAVAS, calle de Alcalá (esquina a Peligros), y en el kiosco de El Imparcial, frente al número 57 de la calle de Alcalá.





